

ABSTRAK

Sari, Kartika. 2010. *Pengaruh Kemampuan Manajerial Pengurus, Partisipasi Anggota dan Lingkungan Usaha Terhadap Keberhasilan Koperasi di KUD "BAHAGIA" Kecamatan Gembong Kabupaten Pati.* Skripsi. Jurusan Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Semarang. Pembimbing I: Drs. Sugiarto, Pembimbing II: Prof. Dra. Niswatin Rakub

Kata kunci: Kemampuan Manajerial Pengurus, Partisipasi Anggota, Lingkungan Usaha, Keberhasilan Koperasi.

Permasalahan yang dikaji dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimanakah deskriptif kemampuan manajerial pengurus, partisipasi anggota, lingkungan usaha dan keberhasilan koperasi di KUD "BAHAGIA" Kecamatan Gembong Kabupaten Pati (2) Adakah pengaruh kemampuan manajerial pengurus, partisipasi anggota dan lingkungan usaha terhadap keberhasilan koperasi di KUD "BAHAGIA" Kecamatan Gembong Kabupaten Pati baik secara bersama-sama maupun parsial. (3) Seberapa besar pengaruh kemampuan manajerial pengurus, partisipasi anggota dan lingkungan usaha terhadap keberhasilan koperasi di KUD "BAHAGIA" Kecamatan Gembong Kabupaten Pati baik secara bersama-sama maupun parsial.

Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh anggota KUD "BAHAGIA" di Kecamatan Gembong Kabupaten Pati yang berjumlah 3345 orang. Pengambilan sampel menggunakan teknik area random sampling berjumlah 100 orang. Ada empat variabel yang dikaji dalam penelitian ini yaitu variabel bebas (X) adalah kemampuan manajerial pengurus (X1) dan partisipasi anggota (X2), dan lingkungan usaha (X3), sedangkan variabel terikat (Y) adalah keberhasilan koperasi. Metode pengumpulan data dengan metode kuesioner, metode dokumentasi dan wawancara. Data yang dikumpulkan dianalisis dengan metode analisis deskriptif persentase dan analisis regresi linier berganda dengan program SPSS versi 16 *for Windows*.

Berdasarkan hasil penelitian yang dianalisis dengan deskriptif persentase menunjukkan kemampuan manajerial dalam kriteria tinggi dengan persentase rata-rata 82,77%, partisipasi anggota dalam kriteria rendah dengan persentase rata-rata 52,58%, lingkungan usaha dalam kriteria tinggi dengan persentase rata-rata 72,07%, dan keberhasilan koperasi dalam kriteria sangat tinggi dengan persentase rata-rata 84,92%. Berdasarkan analisis regresi pengaruh kemampuan manajerial pengurus, partisipasi anggota dan lingkungan usaha terhadap keberhasilan KUD "BAHAGIA" di Kecamatan Gembong Kabupaten Pati baik secara bersama-sama maupun parsial dibuktikan dari hasil uji F dan uji t yang memperoleh signifikansi dibawah 0,05. Secara bersama-sama kemampuan manajerial pengurus, partisipasi anggota dan lingkungan usaha terhadap keberhasilan KUD "BAHAGIA" di Kecamatan Gembong Kabupaten Pati adalah sebesar 44,5% dan sisanya yaitu sebesar 55,5% dipengaruhi

oleh faktor lain yang tidak dibahas dalam penelitian ini. Secara parsial ada pengaruh signifikan kemampuan manajerial pengurus terhadap keberhasilan koperasi dengan koefisien sebesar 0,128. Secara parsial ada pengaruh signifikan partisipasi anggota terhadap keberhasilan koperasi dengan koefisien sebesar 0,122. Secara parsial ada pengaruh signifikan lingkungan usaha terhadap keberhasilan koperasi dengan koefisien sebesar 0,127. Hal ini berarti bahwa variabel kemampuan manajerial pengurus memberikan pengaruh lebih besar terhadap keberhasilan koperasi daripada variabel partisipasi anggota dan lingkungan usaha.

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi semua pihak baik bagi anggota, pengurus dan masyarakat. Bagi pengurus perlu meningkatkan meningkatkan lagi melalui gagasan atau ide-ide yang bisa memajukan koperasi dengan berorientasi pada tindakan pengurus meningkatkan hubungan dan kerja sama yang baik dengan sesama anggota dengan cara lebih bersikap ramah, menjalin komunikasi dan bersosialisasi dengan semua anggota tanpa membedakan status atau jabatannya.

